

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

LE SAMEDI 20 FÉVRIER 2010 À 9 H

Maison du Citoyen, salle des comités

PRÉSENCES :

- Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président de la Commission jeunesse
- Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14
- Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15
- Madame Marie-Noële St-Pierre, agente Commission jeunesse
- Madame Josiane Plouffe, secrétaire
- Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement communautaire
- Madame Christina-Eleni Papadopoulos
- Madame Carine Gosselin-Papadopoulos, co-présidente de la Commission jeunesse
- Madame Maxine Godin-Gravel
- Madame Marjolaine Beauséjour
- Monsieur Alexis Harvey
- Monsieur Marc-Antoine Leblanc
- Monsieur Samuel Langevin
- Madame Sophie Reinhardt
- Madame Nadine Himbarwainaza
- Madame Libana Kassab
- Monsieur Cédric Tessier

ABSENCES :

- Madame Jasmine Laperrière
- Madame Camille Potvin

1. Mots des co-présidents

Carine Gosselin-Papadopoulos laisse la parole à Maxime Pedneaud-Jobin. Celui-ci nous souhaite la bienvenue et informe qu'il y aura une rencontre avec les gens de C-Vert à la toute fin de cette réunion.

2. Adoption de l'ordre du jour

Proposé par Maxime Pedneaud-Jobin, appuyé par Marjolaine Beauséjour, d'adopter l'ordre du jour.

Adopté.

3. Adoption des procès-verbaux

3.1 Rencontre officielle de septembre 2009

Les membres font une lecture du procès-verbal.

Proposé par Samuel Langevin, appuyé par Sophie Reinhardt, d'adopter le procès-verbal de la réunion de septembre dernier.

Adopté.

Maxime Pedneaud-Jobin demande s'il y a eu un suivi au point 4.2 dudit procès-verbal : Lettre d'appui de Sylvain Dupras (Journal Pont inter-génération). À ce point, Marie-Noële St-Pierre nous informe que la Commission jeunesse a remis une lettre d'appui au journal Le Pont. Ce journal devrait être publié 3 fois par année à l'intérieur du journal La Revue.

Concernant le point 7.1 dudit procès-verbal, Marie-Noële St-Pierre informe qu'il reste 7 postes disponibles au sein de la Commission jeunesse et qu'il n'y a pas de représentants pour le Collège St-Alexandre, l'école secondaire Du versant et de L'Érablière.

Pour le point 8.7 : Peut-on s'impliquer ailleurs, Maxime Pedneaud-Jobin propose, avec l'appui des autres membres de la Commission, que ça serait intéressant de s'impliquer plus à Buckingham et Masson-Angers.

3.2 Rencontre de travail de janvier 2010

Proposé par Maxime Pedneaud-Jobin, appuyé par Christina-Eleni Papadopoulos, d'adopter le procès-verbal de la rencontre de travail de janvier dernier.

Adopté.

Sylvie Goneau demande de l'information sur le lien avec la France et Marie-Noële St-Pierre l'informe que c'est un groupe de jeunes (le Pôle jeunesse de Nogent sur Marne) très semblable à la Commission jeunesse de Gatineau. Ceux-ci ont approché la Commission Jeunesse pour créer des échanges entre jeunes membres des deux organisations.

4. Huit clos

Voir le procès-verbal de la partie huis clos.

5. Points d'information

5.1 Activité « Viens rencontrer ton conseiller »

La rencontre se fait le 30 mars à partir de 16h à l'Agora de la Maison du Citoyen.

Carine Gosselin-Papadopoulos doit préparer un discours.

Marie-Noële St-Pierre informe que si nous pouvions arriver plus tôt que 16h cela serait apprécié, car il y aura de l'accueil à faire et de l'animation à différentes tables et nous informe que tous les conseillers municipaux vont être présents.

Maxime Pedneaud-Jobin suggère de faire une même rencontre à Buckingham, Masson-Angers et Aylmer.

Agathe Lalande appui la suggestion de Maxime Pedneaud-Jobin.

Sylvie Goneau suggère de faire la tournée des secteurs de la grande Ville.

Agathe Lalande propose de faire une autre rencontre à Buckingham, Masson-Angers en avril prochain.

Maxime Pedneaud-Jobin informe qu'il ne serait pas obligatoire d'y avoir tous les membres de la Commission en avril.

Agathe Lalande demande qui serait disponible pour le 20 avril et Marjolaine Beauséjour, Maxine Godin-Gravel, Samuel Langevin et Sophie Reinhardt répondent à l'affirmative.

5.2 Dépliant de consignes pour protéger nos biens contre le graffiti et signalisation

Ce point a été retiré par Marie-Noële St-Pierre.

5.3 Commission Canadien de l'UNESCO

Marie-Noële St-Pierre explique que c'est une Commission dans le même genre que nous, mais à travers le Canada et qui traite d'enjeux national et informe qu'il recherche des membres. Consulter le site web : www.unesco.ca

6. Suivis

6.1 Projet télé

Samuel Langevin informe qu'il a eu une rencontre à ce sujet le 16 février dernier.

Marie-Noële St-Pierre informe que le projet sera travaillé lors de la prochaine rencontre de travail et qu'il faut trouver un titre à ce projet.

Maxime Pedneaud-Jobin demande s'il y a des contacts pour ce projet.

Marie-Noële St-Pierre réponds que non et que c'est la prochaine étape de communiquer avec M. Soucy.

6.2 STO (Carine G. Papadopoulos)

Carine Gosselin-Papadopoulos informe qu'il n'y a pas eu de rencontre dernièrement, mais que la prochaine est le 9 mars. Il est demandé d'informer Carine de tout commentaire et questionnement concernant la STO.

6.3 Commission des sports, loisirs et vie communautaire (Libana Kassab)

Libana Kassab informe qu'elle ne pourra plus assister à cette Commission.

Étant donné cette annonce, il est demandé si quelqu'un peut y aller à sa place.

Agathe Lalande demande si c'est pertinent d'assister à cette Commission pour les jeunes.

Libana Kassab commente qu'effectivement, on n'a pas notre place.

Agathe Lalande demande si c'est possible de rencontrer la Commission afin de déterminer la pertinence qu'un membre de la Commission jeunesse y assiste et de voir si on peut avoir notre place.

Stéphane Lauzon mentionne qu'il fait partie de cette Commission et que beaucoup de sujets touchent les jeunes, mais que ça serait peut-être mieux de regarder l'ordre du jour avant de venir.

Maxime Pedneaud-Jobin propose qu'on suggère à ladite Commission de parler des sujets concernant les jeunes en premier lieu lors de ces réunions.

Agathe Lalande suggère qu'il y ait deux membres de la Commission jeunesse qui soient impliqués à aller à cette Commission et qu'ils soient liés à Stéphane Lauzon.

Stéphane Lauzon est d'accord avec la suggestion et va en discuter avec Joseph De Sylva (président de la Commission des sports, loisirs et vie communautaire) afin d'appliquer cette demande lors de leur réunion.

Samuel Langevin et Alexis Harvey manifestent de l'intérêt.

La prochaine réunion de la Commission des sports est le 21 avril.

6.4 Commission environnement (Alexis Harvey)

Alexis informe que la dernière rencontre était dans le jour et il n'a pas pu y assister.

Marie-Noëlle St-Pierre propose de nommer un autre membre en « secours » à Alexis pour assister à cette Commission.

Maxime Pedneaud-Jobin commente sur la pertinence, encore ici, d'assister à cette Commission. Comme pour la Commission des loisirs, des sports et du développement des communautés, une rencontre avec le président de la Commission consultative sur l'environnement et le développement durable, Monsieur Alain Riel, pourrait être pertinente pour le sensibiliser à la place des jeunes au sein de ladite Commission.

6.5 Jeux du Québec

Marie-Noëlle St-Pierre informe les membres que les Jeux du Québec recherchent présentement des bénévoles pour le Village des athlètes.

6.6 Étudiant Outaouais

Marie-Noëlle St-Pierre demande qui sera la prochaine personne à écrire un article.

Alexis Harvey répond qu'il ne l'a pas fait.

Marie-Noëlle St-Pierre mentionne que ça serait important de parler de l'activité « Viens rencontrer ton conseiller ».

Marie-Noëlle St-Pierre avise Alexis Harvey qu'il a un mois pour écrire un article sur l'environnement.

Christina-Eleni Papadopoulos se porte volontaire pour écrire l'article sur « Viens rencontrer ton conseiller ».

6.7 Projet d'échange avec la France

Marie-Noëlle informe que Carine Gosselin-Papadopoulos, Sophie Reinhardt, Maxine Godin-Gravel et Samuel Langevin sont en contact avec ces gens de la France.

Libana Kassab mentionne qu'elle est en contact régulier.

Marie-Noëlle suggère qu'on échange sur la nature et la mission de notre Commission jeunesse.

7. Parole au public

7.1 Académos

Madame Gisèle Parisien de la compagnie Académos vient présenter son projet qui aide les jeunes à mieux s'orienter quant au choix de leur carrière.

Lors des commentaires à la fin de la présentation, Carine Gosselin-Papadopoulos demande si ça pourrait être plus accessible pour les jeunes de niveau secondaire, car selon Madame Parisien, le programme est seulement accessible par le conseiller en orientation de l'école.

Madame Parisien n'a pas eu le temps de présenter les vidéos des gens qui témoignent mais mentionne qu'ils sont accessibles sur academos.qc.ca.

Maxime Pedneaud-Jobin propose que la Ville demande à ses employés de participer à ce programme.

Madame Parisien termine en demandant à la Ville de lui faire une lettre d'appui pour son projet.

Stéphane Lauzon annonce que le Centre de formation professionnel de la région a commencé à présenter le projet Académos.

Agathe Lalande propose de faire un projet de résolution.

8. Points de discussion

8.1 Commission jeunesse et la politique municipale (présentation)

8.2 C-Vert (présentation)

9. Varia

Aucun point n'a été apporté.

10. Prochaine rencontre officielle de la Commission jeunesse : 17 avril 2010, 9h, Salle des comités, 2^e étage, Maison du Citoyen.

11. Prochaine rencontre de travail : 20 mars 2010, 9h, Salle des comités, 2^e étage, Maison du Citoyen. (Consulter également la liste envoyée par courriel des autres rencontres de comités)

12. Levée de l'assemblée

L'ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Libana Kassab , appuyé par Samuel Langevin, de lever l'assemblée.

Rédaction du procès-verbal

Signature du président de la Commission

Josiane Plouffe
Secrétaire II
Service des loisirs, des sports et du développement
communautaire
Division Qualité de vie et développement
des communautés

Maxime Pedneaud-Jobin
Président de la Commission jeunesse